
 
 
 

Riehen, im März 2012 
 
 

 
 
 
 

Vorstand 

Präsidentin Monika Hermle Wernet Meierweg 76 061 361 38 08 
Vize-Präsident Alfred Heinimann Morystrasse 15 061 603 27 00 
Finanzen Brigitte Schwenk Esterliweg 119 076 341 82 42 
Sekretärin Brigitte Leutwiler Gerstenweg 31 079 463 32 03 
Beisitzer André Wyss Am Stich 3 061 601 17 51 
 
Revisoren Ursula Schindel Gatternweg 22 061 641 98 76 
 Rosmarie Tscheer Lachenweg 3 061 601 24 47 
 Rudolf Schori Im Esterli 11 061 601 82 45 
  

  
 
Geschätzte Mitglieder 
 
Hier einige Informationen zum vergangenen Vereinsjahr. 
 
1. Vorstandsarbeit 
2011 fanden 5 Vorstandssitzungen statt. In diesen Sitzungen befassten wir uns mit Pla-
nung von Aktivitäten, den Inhalten der Koordinationssitzungen mit dem Gemeindepräsi-
denten. Ein grosses Projekt war die Gestaltung eines Flyers um unseren Verein in den 
Quartieren Kornfeld und Pfaffenloh besser bekannt zu machen. 
Dieser Flyer wurde Ende Dezember 11 und Anfang Januar 12 in den Briefkästen der 
Quartiere Kornfeld und Pfaffenloh durch Familie Wyss verteilt – der Erfolg ist grandios! 
 
Kontakte mit anderen Quartieren 
Die Stadtkonferenz tagt regelmässig und Alfred Heinimann nahm, soweit es ihm möglich 
war, an den Sitzungen teil. Die Stadtkonferenz hat viele Probleme mit denen wir uns Gott 
sei Dank nicht auseinandersetzen müssen. Wer sich dafür interessiert – bitte Kontaktauf-
nahme mit A. Heinimann. 
 
Kontakt mit der Gemeinde und Koordinationssitzung mit dem Gemeindepräsidenten 
Im Berichtsjahr fanden wieder zwei Sitzungen der 3 Quartiervereine Riehen (Kornfeld, 
Niederholz und Quarino) mit dem Gemeindepräsidenten W. Fischer und weiteren Mitglie-
dern der Gemeinde statt. Ausgangslage ist der §55 (Mitwirkung der Quartiere gemäss § 
55 der Kantonsverfassung, Verkehr und Lärm, verschiedene Bauprojekte).  
 
Traktanden waren unter Anderem unsere AG Infrastruktur für altersgerechtes Wohnen, 
Absenkungen/Abschrägungen von Randsteinen, 30 er Zone Morystrasse, Studienauftrag 
zur Entwicklung des Dorfzentrums, Glockengeläut Kornfeldkirche, Niederholz Dauerthema 
Baustellen, neuer Standort Bibliothek im Hebelschulhaus. Wollen sie zum einen oder an-
deren Thema ausführlichere Informationen haben, können sie sich gerne bei mir melden. 
 
Unsere Anfragen wurden speditiv und konstruktiv bearbeitet oder an die zuständigen Stel-
len weitergeleitet. 
Die 2 mal jährlich statt findenden Sitzungen werden auf Einladung des Gemeindepräsiden-
ten fortgesetzt. 
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Von der Gemeinde wird neu eine Entschädigung von 500.00 SF für unser Engagement bei 
gemeinsamen Anliegen, Aufgaben Gemeinde/Quartiere entrichtet. 
 
Gemeinsame Aufgaben mit der Gemeinde 
Im April folgten wir der Einladung zur Schwachstelleanalyse Fuss- und Veloverkehr im 
Kornfeldquartier. Bei der Begehung waren Vertreter der Schulen, Pro Velo und Fachleute 
aus der Verwaltung Riehen anwesend. Das Protokoll und die Auswertung können bei mir 
eingesehen werden. 
Im Juni konnten wir als Vertreter des QV Kornfelds gemeinsam mit der Gemeinde, dem 
Kinderbüro Basel und interessierten Eltern mit ihren Kindern  erste Pläne für die Sanierung 
des Spielplatzes Grenzacherweg/Siegwaldweg in Augenschein nehmen. Es wurde viel 
Diskutiert und die Rückmeldungen und Anregungen wurden gerne angehört. Mit der Sa-
nierung wurde im Herbst begonnen.  
 
Stiftung idée:sport Schweiz 
Der Förderverein Midnight sports Riehen ist uns weiterhin ein grosses Anliegen. Mit bis zu 
60 Jugendlichen, welche am Samstagabend Sport und Spass in der Niederholzsporthalle 
finden, ist das Projekt ein grosser Erfolg. Der Quartierverein engagierte sich 2011 mit einer 
Spende von SF 1'000,00. 
Weitere Informationen finden sie unter: www.mb-network.ch 
Monika Hermle Wernet ist als Beisitzerin im Vorstand von MSR. 
 
2.Vereinsleben 
 
GV – ca. 30 Mitglieder sind der Einladung zur 10 jährigen Jubiläums GV gefolgt.  
Frau Brigitte Schwenk wurde als Nachfolgerin von Robert Leutwiler zur Kassiererin ge-
wählt.  
Das Überraschungs z’Nacht war ein besonderer Genuss, mit viel Liebe von Brigitte und 
Robert Leutwiler gekocht. 
 
Die Arbeitsgruppe: „Infrastruktur altersgerechte Wohnen im Kornfeld und Pfaffenloh“  
hat sich konstituiert und nach 4 Sitzungen wieder aufgelöst. Im Verlauf der Sitzungen stell-
te es sich heraus, dass diese Aufgabe eine Nummer zu gross für uns als kleinen Quartier-
verein ist. Das bedeutet aber keineswegs, dass sich engagierte BewohnerInnen und Be-
wohner nicht Gedanken um eine Aufwertung unserer Quartiere machen werden.  
 
Im September haben wir die Führung auf den Chrischonaturm organisiert und konnten 
einen interessanten Vortrag hören und anschliessend die wunderschöne Aussicht genies-
sen. 
 
Im Oktober fand der traditionelle Herbstmarkt vor der Migros Partner am Grenzacherweg 
statt. Das Wetter hat uns dieses Jahr nicht im Stich gelassen – bei strahlendem Sonnen-
schein kamen die Quartierbewohner und nahmen sich Zeit für ein Glas Prosecco und ein 
Gespräch. Die Stimmung war sehr gut. Ein Dankeschön gilt Frau Frau Jeannette Weber, 
welche gemeinsam mit dem Vorstands den Verkauf von Äpfeln, Kürbissen und frischen 
Eiern vom Bauernhof übernahm. Neu hatten wir auch einen wunderschönen Blumenstand 
von BelFiore, welcher ein grosser Erfolg war. 
 
Der Neujahrsapéro 2012, welcher sich wie in den vergangenen Jahren an den Rundgang 
des von Christian Humm organisierten, begehbaren Adventskalenders anschloss, war 
dieses Jahr so gut besucht wie nie zuvor. Rund 50 Personen haben mit uns auf das neue 
Jahr angestossen! Gemeinderätin Annemarie Pfeifer machte uns ihre Aufwartung im Na-
men des Gemeinderates. 
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Der Vorstand verabschiedete sich mit grossem Dank von Pfarrer Richard Atwood für seine 
jahrelange Gastfreundschaft und seinem Sigrist Christian Ganter für seine gute Betreuung.  
Die RZ war durch Frau Faller und einen Fotografen vertreten, welcher eifrig fotografierte. 
Den Gestalterinnen und Gestaltern der Adventsfenster ein herzliches Danke, es war schön 
den Abendspaziergang mit erleuchteten Blickpunkten zu erleben. 
 
3. Geschäftliches 
 
Mitgliederbewegung  
Wir hatten im Verlauf des Jahres 3 Austritte. Davon 1 wegen Wegzug aus dem Quartier 
und 2 Abgänge durch Streichung wegen Nichtbezahlens des Mitgliederbeitrages trotz 
Mahnung. 
Erfreulicherweise konnten wir 9 Neumitglieder begrüssen. 
Per 31.12.2011 beträgt der Mitgliederbestand 125 Mitglieder. 
 
Alle Neumitglieder möchte ich an dieser Stelle ganz herzlich heissen. 
  
Finanzen 
Wir haben per 31.12. 2010 eine Vermögensabnahme von Fr. 583.90 auszuweisen, (im 
Rahmen der Budgetplanung 2011). Vereinsvermögen per 31.12.10 total SF 8'570.55. 
Die Kassiererin bedankt sich bei allen Mitgliedern für die gute Zahlungsmoral und auch 
dieses Mal einen speziellen Dank an diejenigen, welche den Verein mit einem „Extrabat-
zen“ bedacht haben. Details zu den Finanzen können an der Generalversammlung der 
Jahresrechnung oder der Schlussbilanz entnommen werden. Brigitte Schwenk gibt dann 
auch gerne Auskunft 
 
Homepage 
Unsere Homepage wurde von Luzi Humm gepflegt. 
Zur Erinnerung: www.quartiervereinkornfeld.ch 
 
Beiträge von Mitgliedern sind jederzeit willkommen. 
 
5.Dank 
 
Auch dieses Jahr geht ein herzlicher Dank an Pfarrer Richard Atwood und Sigrist Christian 
Ganter für die Bereitstellung der Kirchenräume und Serviceleistungen für unsere Anlässe.  
Wie immer auch ein Dankeschön an Herrn Schori, welcher für das Austragen der Mittei-
lungen besorgt war. 
 
Ich bedanke mich an dieser Stelle herzlich bei den Vorstandskolleginnen und den Vor-
standskollegen für die sehr gute Zusammenarbeit während des letzten Jahres und für die 
grossartige Mitarbeit und Unterstützung bei unseren Anlässen. Ein Dank auch an die Re-
visoren und an alle Mitglieder, welche den Quartierverein in irgend einer Form unterstützt 
haben. 
 
 
Monika Hermle Wernet 


